

みんなで考えたい

市町村合併

⑦

市町村合併住民説明会報告Ⅱ

4月20日(土)から8月11日(日)まで、約4ヶ月間かけて市町村合併住民説明会を町内全地区で開催したところ、参加された皆さんから意見や質問を多くいただきました。今月号では、特に多かった質問と、それに対する町の回答をご紹介します。

質問

- ① 4町(会見・西伯・岸本・溝口)合併が望ましいと言われている理由は何でしょうか。
- ② 米子市と合併してはどうでしょうか。
- ③ 役場が遠くなって不便になりませんか。
- ④ 行政サービスの低下はしませんか。
- ⑤ 合併して、具体的にはどのような町づくりを行うのでしょうか。

回答

① この4町の間では、現在「西伯町・会見町・岸本町清掃施設管理組合」でごみの共同処理を行っていること、また「南部箕蚊屋広域連合」で介護保険

事業に対応していること、第3セクター方式で「特産センター野の花」を経営していること等、いろいろな町の組み合わせの下で行政間での関わりが深く、行政機構の移行もスムーズではないかという期待感があり、産業構造も似ているところから、特に親近感のある組み合わせではないかと思われる。また、この4町は、福祉、生涯学習、観光振興などに各々特徴的施策を実施していますので、互いの特徴を生かして活力ある町づくりができるのではないかと考えられます。さらに、目の行き届いたサービスを提供するためには、大規模な合併ではなく、2万人から3万人位までの規模にとどめる方が良いと考えられます。

② 米子市の今までの発展の経過から、今後も中心部に財政的な投資が集中し、周辺への社会的基盤整備が遅れるのではないかとということが懸念されますし、住民の意見を行政に反映させることも大所帯となると困難ではないかということが心配されます。ただ、通勤や日常生活面で米子市とのつながりがあることや、市となることへの純粋な憧れということも無視はできないことから、米子市と合併する選択肢も留保しておく必要があります。

③ 支所を開設したり、行政サービスをIT等を活用することで対応できると考えます。

④ より専門的な対応窓口を開設したり、またより専門性を備えた職員の養成を行って、内容の充実を図り、行政サービスの低下につながるような事態は避けていくべきと考えます。

⑤ 合併には必ず相手方があり、これから該当市町村で立ち上げられる「合併協議会」において施策が調整されます。

ふるさととの未来を。

あなたの率直な御意見を
お聞かせください！

本音で語ろう 市町村合併

「市町村合併のこと、イマイチよくわからない」という方も多いのではないのでしょうか。知人、ご友人を10名集めて、市町村合併について語り合う場を設けてみませんか。

- 人数 10名程度以上
- 日時 ご希望の日時(調整させていただく場合があります。)
- 場所 ご希望の場所(原則として町内)
- 出張者 町長、助役、総務課長 等
- 希望の日時(第3希望まで)、場所、代表者の方のお名前・連絡先をお知らせください。
- お問い合わせ 役場総務課 電話 64-2211